



### Pressemitteilung

# Stadtwerke Stuttgart und ABO Wind weihen Windpark Dinkelsbühl-Wilburgstetten ein

- Vier Anlagen erzeugen Ökostrom für rund 11.000 Haushalte
- Bürgerfest zur Einweihung mit über 700 Besuchern

Dinkelsbühl/Wilburgstetten, 28. Juni 2016: Am Sonntag feierten die Stadtwerke Stuttgart und ABO Wind gemeinsam mit der Stadt Dinkelsbühl, der Gemeinde Wilburgstetten und zahlreichen Besuchern die Fertigstellung des neu errichteten Windparks mit einem Bürgerfest. Die Stadtwerke Stuttgart GmbH sind Betreiberin des Windparks; die ABO Wind AG ist der Projektierer.

Im Oktober 2015 gingen die vier Windenergieanlagen des Typs Vestas V126 ans Netz. Mit dem Bürgerfest wurde der Windpark offiziell eingeweiht. Josef Göppel, Bundestagsabgeordneter des Wahlkreises Ansbach, Dr. Christoph Hammer, Oberbürgermeister der Großen Kreisstadt Dinkelsbühl, Michael Sommer, Bürgermeister der Gemeinde Wilburgstetten, Thilo Reuther der Stadtwerke Stuttgart und Diana Lauer von ABO Wind begrüßten die zahlreichen Gäste. Nach der Segnung der Anlage wurde das rote Band zum Windpark durchschnitten. Mit dem Bürgerfest bedanken sich ABO Wind und die Stadtwerke Stuttgart für die gute Zusammenarbeit mit den beiden Standortkommunen Dinkelsbühl und Wilburgstetten.

Die mehr als 700 Besucher konnten sich bei den Fachleuten vor Ort umfassend über die Windenergie informieren. Dr. Matthias Körner, Projektleiter bei ABO Wind, öffnete den Turmfuß des Windrades, um die Anlagentechnik vorzustellen. Die Blaskapelle Frankenhofen und der Wald- und Naturkindergarten Dinkelsbühl traten im Rahmenprogramm auf. Der Schützenverein Enzian Villersbronn übernahm die Organisation des Festes.

Die Stadtwerke Stuttgart arbeiteten bei der Realisierung des Windparks mit erfahrenen Partnern zusammen. Planung, Bau sowie die technische und kaufmännische Betriebsführung des Windparks übernahm der Projektentwickler ABO Wind aus Wiesbaden. Hersteller der vier Windräder ist die Firma Vestas, die auch für die Wartung der Rotoren zuständig ist. Die Genehmigung für den Windpark wurde im Oktober 2014 durch das Landratsamt Ansbach erteilt. Im April 2015 erfolgt der erste Spatenstich; bis Oktober 2015 waren alle Windenergieanlagen an das Stromnetz angeschlossen. Insgesamt investierten die Stadtwerke Stuttgart in den Windpark rund 24 Millionen Euro.





Die Windkraftanlagen erzeugen pro Jahr ca. 33 Millionen Kilowattstunden Ökostrom – genug für 11.000 Haushalte. Der Windpark leistet damit einen wichtigen Beitrag zum Klimaschutz.

Mehr Informationen zum Windpark Dinkelsbühl-Wilburgstetten sowie Bilder vom Bürgerfest finden Sie unter <a href="www.stadtwerke-stuttgart.de/windenergie">www.stadtwerke-stuttgart.de/windenergie</a> sowie <a href="www.windpark-dinkelsbuehl.de">www.windpark-dinkelsbuehl.de</a>.



Von links: Michael Sommer, Bürgermeister der Gemeinde Wilburgstetten, Diana Lauer, Abteilungsleiterin ABO Wind AG, MdB Josef Göppel, MdB Artur Auernhammer, Thilo Reuther, Stadtwerke Stuttgart GmbH, Dr. Christoph Hammer, Oberbürgermeister der Stadt Dinkelsbühl, Pater Thomas Madavana

## Zitate von der offiziellen Einweihung des Windparks Dinkelsbühl-Wilburgstetten Josef Göppel, Bundestagsabgeordneter des Wahlkreises Ansbach

"Erneuerbare Energien reduzieren unsere Abhängigkeit von russischem Gas und Erdöl aus dem Nahen Osten, deshalb sind sie eine sichere Alternative zu fossilen Energieträgern. Außerdem bleiben die Erträge des Windgeschäfts hier bei uns im ländlichen Raum. Mit den Stadtwerken Stuttgart haben die Gemeinden einen verlässlichen Partner und können der Stromerzeugung aus dem Windpark mit Dankbarkeit und Genugtuung entgegensehen."





#### Michael Sommer, Bürgermeister der Gemeinde Wilburgstetten

"Der Windpark, in dem wir stehen, ist ein Musterbeispiel für interkommunale Zusammenarbeit. Die Einweihung heue ist ein Bürgerfest, daher heißen wir Sie, liebe Anwohnerinnen und Anwohner, ganz besonders willkommen. Mit ABO Wind hatten wir einen Ansprechpartner, der unsere Anliegen immer ernst genommen hat und sich auch um die wenigen Beschwerden schnell gekümmert und nachgesteuert hat."

#### Dr. Christoph Hammer, Oberbürgermeister der Großen Kreisstadt Dinkelsbühl

"Wir freuen uns, dass wir nun unseren Windpark einweihen, den uns vor über drei Jahren Frau Lauer von ABO Wind zum ersten Mal vorgestellt hat. Mit dem Projektentwickler ABO Wind und in bester Zusammenarbeit zwischen den Gemeinden haben wir dieses Projekt realisiert. Wir heißen die Stadtwerke Stuttgart als neuen Eigentümer herzlich willkommen und freuen uns, dass Sie hier sind."

#### Diana Lauer, Abteilungsleiterin Planung ABO Wind AG

"Da in Bayern die 10H-Regelung die Windkraft ausbremst, freuen wir uns besonders, dass wir diesen Windpark errichten konnten. Das Projekt hat großen Rückhalt in der Bevölkerung. Die Realisierung war nicht einfach, aber wir haben alle Steine aus dem Weg geräumt und konnten den Windpark nun dank der tollen Zusammenarbeit mit den beiden Kommunen und den Eigentümern nach nur drei Jahren ans Netz bringen."

#### Thilo Reuther, Erneuerbare Energien, Stadtwerke Stuttgart GmbH

"Die Stadtwerke Stuttgart setzen ausschließlich auf Erneuerbare Energien. Aus diesem Grund betreiben wir lokal, aber auch überregional zahlreiche Wind- und Photovoltaikprojekte. Insgesamt produzieren unsere Erzeugungsanlagen genug Ökostrom, um mehr als 65.000 Haushalte mit ökologischer Energie zu versorgen. Mit dem Windpark in Dinkelsbühl-Wilburgstetten konnten wir einen Standort in nächster Nähe zu Baden-Württemberg hinzugewinnen. Das freut uns besonders."

#### Für Rückfragen wenden Sie sich bitte an:

Stadtwerke Stuttgart, Jörg Oeser, Friedrichstraße 45, 70174 Stuttgart, Tel. (0711) 34650-2501, joerg.oeser@stadtwerke-stuttgart.de

ABO Wind, Lena Fritsche, Unter den Eichen 7, 65195 Wiesbaden, Tel.: (0611) 267 65-617, <a href="mailto:presse@abo-wind.de">presse@abo-wind.de</a>





#### Über die Stadtwerke Stuttgart:

Die Stadtwerke Stuttgart investieren in eine umweltfreundliche und ressourcenschonende Energieerzeugung, sie betreiben moderne Windkraft- und Photovoltaikanlagen, realisieren dezentrale Wärme- und Stromversorgungsanlagen und beliefern ihre Kunden zuverlässig mit ökologisch erzeugtem Strom und umweltfreundlichem Erdgas.

Die Stadtwerke Stuttgart GmbH wurde 2011 als kommunales Unternehmen der Landeshauptstadt gegründet. Sie setzen konsequent auf Erneuerbare Energien. Damit nehmen sie ihre Verantwortung für die künftigen Generationen ernst, schaffen Werte und investieren in unsere Umwelt- und Lebensqualität.

Die Stadtwerke betreiben derzeit an sechs Standorten in <u>Baden-Württemberg</u>, <u>Bayern</u>, <u>Brandenburg</u>, <u>Nordrhein-Westfalen</u> und <u>Hessen</u> 31 Windenergieanlagen, die insgesamt mehr als 65 000 Haushalte mit Ökostrom versorgen und dadurch Mensch und Umwelt jährlich rund 140 000 Tonnen schädliches CO<sub>2</sub> ersparen. Zu dieser Bilanz tragen seit 2015 auch vier Windenergieanlagen in Dinkelsbühl-Wilburgstetten bei.

#### Über ABO Wind:

Das 1996 gegründete Unternehmen initiiert Windparkprojekte, akquiriert Standorte, führt alle technischen und kaufmännischen Planungen durch, bereitet international Bankfinanzierungen vor und errichtet die Anlagen schlüsselfertig. ABO Wind hat bereits 544 Windenergieanlagen und sieben Biogasanlagen mit einer Nennleistung von mehr als 1.100 Megawatt ans Netz gebracht. Rund 350 Mitarbeiter realisieren jährlich Projekte mit einem Investitionsvolumen von 250 Millionen Euro.